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Ergebnisprotokoll der Sitzung des Plenums vom 13. Dezember 2013 
 
 
TOP 1: Berichte 
 
TOP 1a: Bericht des Präses 
 
Herr Präses Melsheimer begrüßt Herrn Matthias Ederhof als Gast der Plenarsitzung. 
 
Herr Präses Melsheimer berichtet von der siebten Verleihung des Hamburger Consulting 
Preises an die Systain Consulting GmbH am 20. November 2013. 
 
Herr Vizepräses Dr. Breitengroß berichtet von den Sitzungen des Vorstandes und der Voll-
versammlung des Deutschen Industrie- und Handelskammertages in Dortmund am 13. und 
14. November 2013. Unter anderem wurde eine Personalaufstockung des DIHK sowie eine 
Resolution zur Energiewende beschlossen. 
 
Herr Vizepräses Bartmann berichtet über den aktuellen Stand des Neubaus HKIC. Die Be-
triebsaufnahme sei für Januar 2014 geplant, die offizielle Eröffnungsfeier für den 20. Februar 
2014. 
 
Herr Präses Melsheimer berichtet über die Verleihung des „KulturMerkurs 2013“ an das 
Ohnsorg-Theater in der Kategorie „Großes Unternehmen“ und an das Hotel Louis C. Jacob 
in der Kategorie „Kleines Unternehmen“.  
 
Herr Präses Melsheimer analysiert den Koalitionsvertrag zwischen CDU/CSU und SPD aus 
Hamburger Sicht. 
 
Herr Vizepräses Dr. Schünemann berichtet über die Veranstaltung „Nachwuchs dringend 
gesucht – Chancen der Berufs- und Studienorientierung“ am 28. November 2013. 
 
Herr Präses Melsheimer berichtet über den Sachstand bei der Initiative für eine Seilbahn 
über die Elbe. 
 
TOP 1b: Bericht des Hauptgeschäftsführers 
 
Herr Prof. Dr. Schmidt-Trenz informiert das Plenum über das neue Branchenporträt unserer 
Handelskammer „Die Hamburger Immobilienwirtschaft – Die Branche, die Hamburgs Stadt-
bild prägt“.  
 
Herr Prof. Dr. Schmidt-Trenz weist auf die durch unsere Handelskammer gestartete „Be-
schaffungsinitiative Elektromobilität“ hin. 
 
Herr Prof. Dr. Schmidt-Trenz berichtet über die von ihm geleitete Delegationsreise Hambur-
ger Tourismusvertreter nach Peking und Shanghai sowie die dort geführten Gespräche zum 
„Hamburg Summit: China meets Europe“ 2014. 
 
Herr Prof. Dr. Schmidt-Trenz berichtet, dass zum Stichtag am 30. November 2013 insgesamt 
9.150 neue Ausbildungsverträge in das Verzeichnis unserer Handelskammer eingetragen 
worden seien. 
 
TOP 1c: Berichte aus den Ausschüssen und Arbeitskreisen 
 
Keine Wortmeldungen 
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TOP 2: Aktuelles aus der Mitte des Plenums 
 
Herr Dr. Behn berichtet zum Sachstand Fahrrinnenanpassung in der Elbe. 
 
 
TOP 3: Bericht des Hauptwahlleiters zum Sachstand und weiteren Verfahren bei der 

Plenarwahl 2014 
 
Herr Enkerts verkündet die Feststellung der Kandidatenliste für die Plenarwahl 2014 und 
erläutert den weiteren Ablauf der Wahl und der Konstituierung des neuen Plenums. 
 
 
TOP 4: Aktuelles aus der Arbeit unserer auswärtigen Büros: 
 
TOP 4a: Büro Berlin 

Herr Stein erläutert die Arbeit des Berliner Büros unserer Handelskammer unter besonderer 
Berücksichtigung der Ergebnisse der Koalitionsverhandlungen für Hamburg sowie der KEO-
Konferenz in Brüssel als Highlight des Jahres 2013. 
 
TOP 4b: Büro Brüssel 

Frau Dr. Papaschinopolou präsentiert die Arbeitsschwerpunktedes Brüsseler Büros der IHK 
Nord aus 2013 und gibt einen Ausblick auf die „europäische Bühne“ in 2014. 
 
TOP 4c: Büro St. Petersburg 

Frau Dr. Kötschau stellt die Arbeit des Büros in St. Petersburg vor und gibt einen Rückblick 
auf das Jahr 2013. Höhepunkt der Aktivitäten in 2013 war das 20. Jubiläum des St. Peters-
burger Büros, das mit einer Delegationsreise nach St. Petersburg unter Leitung von Herrn 
Präses Melsheimer gewürdigt wurde. 
 
 
TOP 5:     „Unternehmer off the road“: Rallye-Erfahrung  

Herr Vizepräses Dr. Schünemann präsentiert seine Erfahrungen als Navigator und Co-Pilot 
bei diversen Teilnahmen an der Rallye Dakar. 
 
 
TOP 6: Zweieinhalb Jahre Energiewende – Bewertung aus Sicht der norddeutschen 

Wirtschaft und Ausblick auf die neue Legislaturperiode 
 
Dieser Tagesordnungspunkt entfällt aus zeitlichen Gründen. 
 
 
TOP 7:  Beschluss über die Positionierung der Hamburger Wirtschaft zu „G8“ - 

zwölf-jähriges Abitur am Gymnasium 
 
Herr Grams bittet um Unterstützung für die Positionierung der Handelskammer gegen eine 
Rückkehr zum Abitur nach dreizehn Jahrgangsstufen an Hamburger Gymnasien und für eine 
bessere Anpassung der Lehrpläne an ein Abitur nach zwölf Jahrgangsstufen. Er verweist auf 
den vorab als Anlage mit der Einladung versendeten Positionsentwurf. 
 
Das Plenum nimmt den vorab mit der Einladung als Anlage übersendeten  Positionsentwurf 
bei zwei Enthaltungen an. 
 
 



4 
 

 
 

TOP 8: Verschiedenes 

 
Herr Präses Melsheimer weist daraufhin, dass im Dezember 2013 keine Mittagsbesprechung 
stattfindet. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


